

## Nota de Prensa:

COMIENZO DEL CICLIO DE CONFERENCIAS "ESPAÑA EN FILIPINAS", EN LA SEDE DE LA RLNE, EL DÍA 25-1-2016.

CONFERENCIA: "NUEVOS ASPECTOS DEL TORNAVIAJE ENTRE FILIPINAS Y NUEVA ESPAÑA"

PONENTE: Patricio Hidalgo Nuchera.

A las siete de la tarde comenzó el acto de inauguración del ciclo que estuvo a cargo del Presidente de la RLNE, Don Juan Díaz Cano y el Presidente de la Academia del Mar, Don Alejandro Aznar. Después de unas palabras en las que explicaron el objetivo que se pretendía alcanzar con la conferencias programadas, el Dr. del Área de Cultura de la RLNE, Don José Luis Asúnsolo, procedió a presentar al ponente resaltando la satisfacción personal de que este hubiese sido su profesor en la facultad de Historia de la UAM.

El profesor Don Patricio Hidalgo es Doctor en Geografía e Historia y profesor de la signatura Historia de América en la AUM. Su tesis doctoral versó sobre "La Encomienda en Filipinas" y es autor de veinticuatro libros, todos ellos sobre trabajos de investigación archivística en relación a Filipinas y a las posesiones españolas en el Pacífico. Destacan entre ellos: "Los Primeros de Filipinas"; "Las Polémicas Iglesia-Estado en Filipinas" y "Guías de fuentes manuscritas para la Historia de Filipinas conservadas en España". Participa habitualmente en congresos internacionales sobre historia de América.

La conferencia impartida por el profesor Hidalgo se centró fundamentalmente en tres aspectos: el primero de ellos sobre las

Real Liga Naval Española

dificultades técnicas que implicaba la navegación desde Asia al Este; el segundo sobre el origen del interés de la Corona española en asentar su soberanía en el archipiélago filipino y el tercero sobre el nivel de conocimientos como cartógrafo y navegante que tenía Urdaneta.

Sobre el aspecto técnico que posibilitó la navegación hacia el Este, apoyó su tesis en que el primer y más importante obstáculo que tuvieron que resolver los pilotos, fue conocer el ciclo de los vientos monzónicos; única forma de poder fijar las fechas de partida desde Asia. Explicó por medio de diapositivas como se desarrollaban esos ciclos.

En relación al segundo aspecto, relativo al interés de la Corona por asentarse en territorios asiáticos, explicó que la diferencia de valor de la plata extraída de los territorios americanos era muy superior a su cotización europea. Esa diferencia de precio hacía muy ventajoso el comercio con China por lo que era muy importante disponer de un establecimiento comercial próximo.

Sobre el nivel de conocimientos de Urdaneta declaró que a su juicio se había exagerado y que el motivo era el apoyo que tuvo de los agustinos, a cuya Orden pertenecía, frente a los dominicos. Este punto de vista originó un debate en el turno de preguntas muy interesante y a veces, hasta apasionado, entre los concurrentes y el ponente.

El inicio del ciclo fue un éxito tanto por la calidad del conferenciante como por el nivel del debate - como comentaron después los asistentes- que llenaron el salón de actos y el salón anexo.